

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID Soriano y Unamuno

He acordado el Directorio cerrar el club poético llamado Ateneo — donde fue posible en fecha reciente incluso negar el valor literario de Cervantes y de su obra inmortal—, suspender en el cargo de vicerrector y catedrático de Salamanca a Unamuno y desterrar a este y a su casi correligionario don Rodrigo Soriano a una de las Islas Canarias.

La resolución, dentro de la anomalía constitucional en que nos encontramos, es perfectamente lícita, y ojala que ante ella se desaten, bien que en voz baja o de boca a oído, en improprios los comiltones y amigos de los castigados; y no sólo es lícita tal resolución, sino que era absolutamente indispensable; porque si el Directorio no pudiera imponerse a sus adversarios, estos se impondrían necesariamente a él, y harían, acaso, con los venecidos, algo peor que deportarlos a una de las islas Afortunadas.

Seria, por lo demás, oficio muy fácil y muy cómodo el de revolucionario y el de hombre de pelo en pecho que se las mantiene tiesas con la situación militar y le marca un chirlo al propio lucero del alba, siendo la pluma o la lengua instrumento débil para el alma. Seria, por lo demás, oficio muy fácil y muy cómodo el de revolucionario y el de hombre de pelo en pecho que se las mantiene tiesas con la situación militar y le marca un chirlo al propio lucero del alba, siendo la pluma o la lengua instrumento débil para el alma.

Por otra parte, si son algo más, desde sus respectivas posiciones políticas, que un par de cómicos, el señor Unamuno y el señor Soriano, tienen ya lo que deseaban, has realizado su ideal. De algún tiempo a esta parte, el aspirante a amo de España y el ex-diputado radical que en vano ha conseguido no sólo las benevolencias republicanas, socialistas y liberales en los últimos diez años, veían como actuando ante el público, a manera de potentes en una subasta de estridencias radicalistas, cual si se pasaran las noches en claro discursando que bomba soltaron al día siguiente. La fama del señor Soriano es casa y fuera de ella, habiéndole venido muy a menudo y como los proyectiles tienen la fuerza de las armas que los disparan, los del ex-gerente de la fascista «España Nueva» están al suelo apenas salidos de la boca, que era en tales manos cerachinas de Ambrosio. El caso del señor Unamuno es diferente. No le conocen bien en el extranjero. No saben que dentro de él late el ególatra más grande que ha pisado el mundo; ignoran que en su interior ríen continuamente burla gigantesca la soberbia y la envidia y que es un pensador y un escritor en el que por cada centímetro de cielo azul y radiante, hay un kilómetro cuadrado de prosa de sieble, como si la hilvanara peneosamente un

cerebro con caries, o una cabeza llena de goteras. Esto que decimos ahora, se lo hemos dicho en otras ocasiones, cuando tenía sus manos y su pluma libres para defenderse e injuriar, como lo ha hecho con todo el mundo que vale algo, el señor Unamuno; porque si no fuera así, somos lo suficientemente aobles para no dirigirle ahora el menor ataque; pero conviene que se sepa que el señor Unamuno, presentándose con ladumentaria de puritano, ha quemado locos en todos los altares y doblado la rodilla ante todos los ídolos; que ha defendido el pro y el contra en multitud de cuestiones; que su pluma y su palabra han sido innecesario y puñal, y que desde que por un ministro bien justificadamente fue desatorillado del sillón del Rectorado de Salamanca, su megalomanía ha adquirido proporciones insanas y sueña que ha de llegar un día en que él asuma todos los poderes del Estado, constituyéndose en el más insostenible de los dictadores, el dictador ególatra y pedante.

Pero, en fin, ¿no querían notoriedad? ¿No buscaban el bulle bulle? ¿No deseaban decir y hacer cosas de ecólatro? Pues ya lo han conseguido. Ni ellos ni sus amigos tienen derecho a quejarse. Han logrado lo que perseguían, salvo que se propusieran algo así como una de esas calaveradas que para en el tribunal municipal. Y se

Miguel Peñafiel.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
De Melilla, la señora e hija del Teniente de Navío don Emilio Cadarso, —A Madrid, el Intendente del Departamento Eozmo. Sr. D. Fernando de Lanuza.

**Notas varias**  
Para el joven abogado, paisano nuestro, e Inspector regional del Retiro Obrero, don Vicente Romero Rato, ha sido pedida en matrimonio la distinguida y bella señorita de Albacete María de los Lirios Sánchez.

Por adelantado felicitamos a la enamorada pareja.  
—Se ha posesionado en Ferrol de la Comandancia General de aquel Apostadero el Almirante don Emiliano Enriquez, que tantas amistades cuenta en ésta.

**Letras de luto**  
En sufragio del alma de doña Soledad Prieto Pérez, de Doggio, que se distinguió en vida por su bondad y virtud, se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en el templo de la Caridad con numerosa concurrencia.

A su viudo, nuestro querido amigo don Rodolfo, hijos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

## De re policiaca

El activo y laborioso Aspicante del cuerpo de Vigilancia don Antonio García Anzore, que desde hace muchos años viene prestando sus servicios en esta plantilla, ha sido ascendido a agente con la antigüedad de diez y seis de Enero del corriente año. Felicitamos efusivamente al amigo y le deseamos éxitos en su nuevo empleo.

En las mesas de primera no puede faltar jamás el delicioso «fote-gras» que elabora Tomás Vera. San Roque 8. Teléfono 471.

## Una Conferencia

Como oportunamente anunciamos se celebró el pasado sábado en el Centro de Dependientes de Comercio y Banca la conferencia que sobre el tema «Construcción de casas baratas» dio el notable orador don Vicente Romero Rato. Empieza el conferenciante por exponer la doctrina del Estado con relación al particular, haciendo referencia a la actual legislación por la que el Gobierno concede el beneficio del 70 por 100 del valor total de la construcción o finca que en ningún caso podrá bajar de número menor a treinta para poder tener derecho a la protección del Estado. El señor Romero con fácil palabra y elocuencia grande, con gran conocimiento de causas y dominio de la materia desarrolló un interesante y sugestivo tema por lo que al concluir su discurso recibió del numeroso auditorio largos y calorosos aplausos.

Hizo en breve y encomiásticas frases la presentación del orador el digno Presidente de la Sociedad señor Guillermo Meléndez al resumen del acto y con su acostumbrada maestría y cálido verbo el presidente honorario don José M.ª Hernández, catedrático de nuestro Instituto. Tanto el señor Romero como don José María de Hernández, que en esta ciudad lleva a cabo la empresa. En suma un acto y velada de grato y ameno recuerdo.

Reciban todos nuestra más cordial enhorabuena, así como la Sociedad de Dependientes de Comercio y Banca, por la celebración de estas culturales y notables conferencias.

## Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venereas y sífilis  
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 2 a 8

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## La Estudiantina de la Cruz Roja

Con razón dijimos en uno de nuestros números anteriores que la notable estudiantina que estaba organizando la Cruz Roja constituiría un verdadero acontecimiento en estas fiestas de Carnaval. El numeroso público que ayer siguió a sus lojoses y bien presentada estudiantina a su paso por las calles de nuestra ciudad y la aplaudió con entusiasmo en cuantos lugares pasó prueba que acertamos en nuestra opinión y que una vez más, ha triunfado la benemérita Asociación en cuyo beneficio postularon ayer distinguidas y bellas muchachas.

Muy satisfecho puede y debe hallarse el laureado maestro don Marcos Ortiz, inspirado compositor y director de la banda de música del Regimiento de «Sevilla»; en constancia, a su entusiasta trabajo débese el éxito de la estudiantina; por eso a los aplausos que tuvo ayer el público para el veterano maestro, unimos hoy los nuestros muy sinceros. La labor llevada a cabo por el maestro Ortiz es de las que no hay bastantes elogios para ponderarlas enseñar música a muchos aficionados que se tienen el más elemental conocimiento del solfeo, hacerles aprender varias bellas composiciones musicales

**EL PALUDISMO LAS CALENTURAS**  
Desaparecen radicalmente tratándose con las renombradas **Píldoras de la Cruz Negra** prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos  
No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de **Hijos de B. Diez-Canseco-La Bañeza (León)**.  
Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

los con la precisión y justicia con que lo hicieron ayer en público, eso sólo debe hacerlo un músico de los teleutos y prestigios bien ganados de don Marcos Ortiz.

También merecen felicitaciones nuestro colaborador el D. Nemesio de Heredia (Españoleto) autor de la inspirada letra de estas composiciones.

Ya decimos que la presentación de la estudiantina ha sido un triunfo y huelga añadir que en el mismo tienen gran participación dos buenos amigos nuestros, los señores Monada y Velasco, que han contribuido a que esta estudiantina sea lo único sobresaliente de estas Carnavales y permita obtener a la humanitaria institución de la Cruz Roja unos ingresos pecuniarios, que ayuden a sus caritativos servicios.

La citada estudiantina recorrió ayer los pasos, especialmente el del Muelle que estaba espaldado, y estuvo en el Regimiento de Sevilla donde su simpático e ilustrado Coronel don José Cubiles entregó 25 pesetas de donativo, cantándose coplas alusivas a este bravo Regimiento, y por la tarde fueron al Circolo Ateneo, Café Suizo, España y Marías, siendo evacionados en todos estos sitios.

Y ya hasta el martes en la noche en que dará comienzo las serenatas a las autoridades y particulares.

## Ejercicios Espirituales

Hoy han comenzado con bastante concurrencia en la Catedral Antigua Ejercicios espirituales para caballeros y señoras, bajo la dirección del Reverendo Padre Juan Oteo, Superior de los Misioneros del Corazón de María. Por la mañana de 7 a 8 y por la tarde de 6 a 7.

## Información de Marina

Se dispone que el Teniente de Navío don Emilio Cadarso y Fernández Oate quede en situación de disponible con residencia en Melilla.

—Son admitidos a oposiciones para Auxiliares de Semáforos las ordenanzas de idem Sotero José Sánchez Linares, Luis López Andren y Pedro Calderón Jiménez, los que serán pasaportados para la Corte donde deban hallarse el 8 de Marzo próximo.

—Son clasificados en la situación de retirados con residencia en Cartagena el teniente coronel de Infantería don Marina D. Mónico Minguez, cabo de fogoneros Juan Salas y operario de Maestranza Eusebio Mateo García.

—Se nombra al Capitán de Navío don Adriano Pedrero y Biltúa Fiscal de la causa incoada por la varada del acorazado «España».

—Se dispone que el Teniente de Navío don Luis de Viena y Biltado, embarque del orosco «Reina Victoria Eugenia» y pase asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal de Ferrol, para embarcar en su día en el crucero «Don Blas de Lezo».

—Se nombra al Coronel de Ingenieros de la Armada don Joaquín Coscas y Menciauri y al Capitán de Fragata don Mateo García de los Reyes representantes del Ministerio en la Junta mixta de estudios de combustibles líquidos de producción nacional que ha de constituirse bajo la presidencia del General Jefe de la Sección de Movilización de Industrias Civiles del Ministerio de la Guerra.

—Se nombra al Capitán de Corbeta don Enrique de la Cámara y Díez Ayudante de la Comandancia de Marina de Málaga.

—Se dispone que en la situación de reemplazo por enfermo, en que se encuentra, y vuelva al servicio activo el Alférez de Navío don Luis González Urdeta y González del Campillo.

—Embarca en el crucero «Reina Victoria Eugenia», el teniente de navío don Javier Mendisábal.

—Se nombra alumnos de la Escuela de Radiotelegrafía, los alféreces de Navío don Enrique Guzmán Hernández, don Luis Regalado y Rodríguez, don Alfredo Gujarró Alcoser, don Juan J. González y González, don José J. Nieto Antúnez y don G. Illesmo Rodríguez Gómez.

—Se dispone que al terminar la licencia por enfermo el Alférez de Navío don Rafael Gutiérrez y Carlos Roca, embarque en la Escuadra de Instrucción a disposición del Comandante General de la misma.

—Se confirma en el destino de Ayudantes personales del Almirante Jefe del Estado Mayor Central a los Capitanes de Infantería de Marina don Antonio García Viña y don Julio Fuentes Birlayn.

**DENTADURAS SIN PALADAR**  
COMODIDAD Y PRECISION  
Puentes de oro  
DENTADURAS  
**desde 100 ptas.**  
GABINETE DENTAL  
MAYOR 42 2.º

**Banco Hipotecario de España**  
Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'50 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.  
Agente, administrador y apoderado general en la provincia.  
**FRANCISCO RUBIO VERA**  
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347